



Lundi 12 mars 2007

A LA UNE

Monde
France
Sports
Spécial foot
Les autres sports
Météo
Infos du net
Tests jeux vidéos
Oxy'jeunes
Chapo les 10-18
Bilingue
Courrier des lecteurs

ABONNÉS

Actu région
Éditions locales
Economie - bourse
Faits divers
Spécial foot
Les autres sports
Culture et loisirs
Reflets DNA
Conf. H. Reeves

RECHERCHE

Aujourd'hui

**ANNONCES****Emploi****Immobilier****Auto - Moto****Nouveau !****Annonces.net****Légales****ARCHIVES****Éditions récentes :**

Di. 11 Mars
Sa. 10 Mars

Archives en ligne

Dossiers archivés

EXPRIMEZ-VOUS

Forums
Tchat

LOISIRS

Loto • Keno
Euromillion
Horoscope
Cinéma
Télé

Portails pros

Jeu.net
Jardins
Vosges à pied
Recettes de cuisine

PRATIQUE

Urgences
Qualités : air • eau
Votre connexion internet
La sécurité de votre ordinateur
Journal parlé DNA
Devis travaux
Mon argent

Région

Agrandir le texte

T + + + +

Citoyens du net

Moyens d'expression quasi illimités, les blogs n'ont pas tardé à se politiser. Encore faut-il distinguer deux catégories bien précises.

Il y a d'abord les blogs politiques faits par les citoyens. Il s'agit de donner son avis, d'exprimer ses idées, d'être critique. Certains touchent à la politique nationale et/ou internationale, d'autres à la politique locale. C'est le cas de Jean-Louis Boehler. A 65 ans, cet enseignant retraité, conseiller municipal de Villé, s'est découvert une passion pour ce nouveau mode d'expression. « Il y a deux ans, je ne connaissais rien à Internet. Aujourd'hui, je passe deux heures par jour à actualiser mon blog (www.jboehler.canalblog.com) », explique-t-il. Celui-ci est consacré à la vie de sa commune. Y sont ainsi abordés les grands dossiers locaux. « L'idée est de donner des informations précises et complètes, et surtout de provoquer des débats, poursuit le retraité. C'est un blog citoyen qui, au début, inquiétait car j'étais très critique vis-à-vis des élus locaux. Mais aujourd'hui, il est apprécié, car mes dossiers y sont très complets. Tous les politiques du secteur le consultent d'ailleurs régulièrement. »

L'autre catégorie se compose des blogs créés par les politiques eux-mêmes. Ils foisonnent en période électorale. Ségolène Royal, Nicolas Sarkozy, François Bayrou et la plupart des autres candidats à la présidence de la République bloggent quasi quotidiennement. A l'aide de vidéos, de sons, ou tout simplement en écrivant quelques lignes, ils réagissent ainsi immédiatement à l'actualité sans avoir à passer par le circuit médiatique traditionnel.

En Alsace également, les politiques se sont mis aux blogs, pour certains il y a déjà quelques temps. C'est le cas, entre autres, du sénateur-maire de Mulhouse, Jean-Marie Bockel (www.jm-bockel.com/Le-Blog), ou du président de la Communauté urbaine de Strasbourg, Robert Grossmann (www.robert-grossmann.com/blognotes). « Pour les politiques, c'est un moyen de communication et d'échange très intéressant. Les blogs sont comme les marchés sur lesquels ils se rendent pour rencontrer les citoyens : ils font des propositions et ont des retours immédiats. Ce n'est pas toujours très constructif, mais ça plaît », explique Olivier Martineau, conseiller en nouvelles technologies auprès d'entreprises et responsable du site Cigogne.net. Les blogs pourraient-ils devenir les vitrines politiques de demain ? A voir l'énergie et l'argent qu'y consacrent les grands partis, rien n'est moins sûr.

Édition du Lun 12 mars 2007

**Tous les a**[Abd Al Malik, la](#)[Du Cheval Blan](#)[Hier en Alsace](#)[L'agenda - Rég](#)[Une année à ch](#)[Il y a 45 ans, l'](#)[La délégation d](#)[Yves Bur](#)[Bataille... suite](#)[Le Livre noir vc](#)[Malgré-nous da](#)[Vogel et Morel](#)[Panachage](#)[La Mercedes CL](#)[Passion caricat](#)[Humeur](#)[Des mots](#)[Je blogge, donc](#)[En direct de Tr](#)**Citoyens du**[A la pointe du c](#)[Rêvons de la m](#)[Conseils](#)

Devis fournisseurs

PARTENAIRES

L'Est Républicain
La Liberté de l'Est

© Dernières Nouvelles d'Alsace - 2007